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Protokoll zur PromRat-Sitzung am 19.04.2023  

Anwesende: Jonathan Vogt, Justus Schmidt, Vanessa Schlidt, Christian Buschmann, Jan Zimmermann, Nils 

Richter, Kaja Wächtershäuser, Julius Adam, Melanie Lauffenburger (=7 Fachbereiche)  

Moderation: Jonathan Vogt  

Protokollantin: Melanie Lauffenburger  

Beginn der Sitzung: 18.08 Uhr  

Ende der Sitzung: 19.06 Uhr  

Tagesordnung  

1. Abstimmung über die Moderationssprache  

2. Bestätigung Redeleitung und Protokoll  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

4. Genehmigung der Tagesordnung  

5. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26. Januar  

6. Terminfindung und Orga der nächsten Sitzung  

7. Berichte aus den Gremien  

8. Berichte aus den Arbeitsgruppen  

9. Aktuelle Themen im PromRat  

 

Ergebnisse der Sitzung  

1. Abstimmung der Moderationssprache: deutsch  

2. Bestätigung Redeleitung und Protokoll → keine Einwände gegen die Redeleitung und/oder das Protokoll 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit: 7 Fachbereiche (FB1, FB3, FB7, FB8, FB11, FB13, FB15) sind anwesend, 

womit der PromRat beschlussfähig ist.  

4. Genehmigung der Tagesordnung → keine Ergänzungen / Einwände  

5. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26. Januar → keine Anmerkungen / Einwände (Protokolle 

werden in Zukunft wieder auf der GRADE-Page des PromRats hochgeladen)  

6. Terminfindung nächste Sitzung des PromRats und Klärung der Verantwortlichkeit • Nächste Sitzung des 

PromRats: 29.06.2023 17 Uhr Campus Riedberg  

• Jan Zimmermann und Vanessa Schlidt kümmern sich um Raum und Technik  

• Einladung und Moderation übernimmt Jonathan Vogt  

7.  Berichte aus den Gremien  

•  Kaja berichtet aus dem Senat: o In der letzten Senatssitzung wurde erneut die Hörsaalbesetzung 

von Studierenden der Gruppierung „End Fossil – Occupy“ am 06.12.2022 thematisiert. Im Kontext 

dessen wurde das Vorgehen der Universitätsleitung, den Hörsaal am Abend von der Polizei 

räumen zu lassen, kritisiert.  
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o Darüber hinaus wurden Formalitäten und Regularien verschiedener Curricula 

besprochen.  

o Obwohl das neue SKW-Gebäude im Dezember (aus Versehen) konstant auf 29°C 

geheizt wurde, konnte die GU die Heiz-/Energiekosten in den letzten Monaten im 

Allgemeinen senken.  

• Julius berichtet aus der Senatskommissionssitzung: 

o Für Möglichkeiten der Kinderbetreuung von Doktorand*innen und Postdocs hat GRADE 

eine umfassende Informationsbroschüre herausgegeben, die unter folgendem Link 

aufrufbar ist:  

https://www.uni-frankfurt.de/137840979/2023_05_ECR_Brosch%C3%BCre_DE.pdf  

8. Berichte aus den Arbeitsgruppen  

• AG Gute Arbeit: Aktuell gibt es nichts zu berichten.  

• AG Fun: Beim Schlittschuhlaufen waren leider nur 3 Personen dabei, lustig war es trotzdem.  

• AG Promotionsevaluation: Aktuell gibt es nichts zu berichten.  

• AG Vollversammlung: Aktuell gibt es nichts zu berichten.  

• AG Kommunikation: Aktuell gibt es nichts zu berichten.  

9. Aktuelle Themen im PromRat:  

• In der RuW-Bibliothek herrscht immer wieder (insbesondere in Abitur- und 

Prüfungsvorbereitungsphasen) akuter Platzmangel. Problematisch: Promovierende und 

Studierende, die auf den Präsenzbestand der Bibliothek und damit auch Arbeitsplätze vor Ort 

angewiesen sind, finden keinen Platz.  

o Lösungsvorschläge: 

▪ Priorisierung von Promovierenden bei Platzvergabe in den Bibliotheken der 

Goethe-Universität (gibt es so in Berlin und Erlangen bereits).  

▪ Priorisierung von Präsenzbestandsnutzer*innen (schließt Studierende und 

Promovierende gleichermaßen ein) in der RuW-Bibliothek.  

▪ Ausbau des digitalen Angebots der RuW-Bibliothek, sodass Studierende und 

Promovierende nicht zwingend darauf angewiesen sind, in die Bibliothek zu 

gehen.  

o Weiteres Vorgehen:  

▪ Zunächst Austausch mit studentischen Vertreter*innen des FSK 

(Fachschaftskonferenz, fs-konf@dlist.uni-frankfurt.de ) im Hinblick auf eine 

Priorisierung in der Bibliotheksplatzvergabe (in allen Bibliotheken der GU mit 

einem Fokus auf der RuW-Bibliothek) von Menschen, die auf die Arbeit mit dem 

Präsensbestand und damit gleichermaßen einen Arbeitsplatz in der Bibliothek 

angewiesen sind. ➔ Justus nimmt Kontakt auf  

https://www.uni-frankfurt.de/137840979/2023_05_ECR_Brosch%C3%BCre_DE.pdf
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▪ Mittelfristig wird angestrebt, als PromRat eine Mail an die Verantwortlichen der 

Bibliotheken oder gar das Universitätspräsidium aufsetzen, um die Lage zu 

schildern und eine Lösung herbeizuführen.  

• Emailadressen für Promovierende der GU. Ausgangslage: Extern Promovierende, die nicht als 

Promotionsstudierende eingeschrieben sind, haben bislang keine Option, eine offizielle Mailadresse 

der Goethe-Universität zu bekommen)  

➔ Kontakt mit GRADE wurde aufgenommen, bislang keine Lösung  

• Unterstützung bei Forschungsreisen → Punkt wird auf die nächste PromRatssitzung vertagt  

 


